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教
生涯規劃的重要性

生涯規劃是一個持續和終身的過程，以達致
人生不同階段的目標。在求學階段，生涯規劃教
育在培養學生認識自我、個人規劃、設立目標和
反思的能力，以及認識銜接各升學就業途徑方
面，扮演一個重要角色。
家長在子女的生涯規劃教育中扮演一個

很重要的角色。家長透過了解子女性格
特徵和能力、發掘他們的潛能、傳遞
正確的價值觀念，從而協助子女規劃
和制定不同階段的目標，以實現他們
的理想。
家長如何幫助他們在不同階段規劃

目標？家長可根據以下五個步驟，協助子
女制定他們的升學就業計劃以實現他們的理想及
目標。制定和實現目標是一個循環的過程，期間
不斷探索、嘗試和檢討，從而制定未來的發展藍
圖，以下是重點規劃過程：
1.了解自我︰多與子女溝通，幫助他們了解

和發展自己的興趣、能力和志向，亦可與老師多
溝通以了解子女的優點和弱點。同時給子女足夠

的空間讓他們能獨立思考，協助他們更加了解自
我。
2.尋找探索︰主動提出與子女共同尋找和探索

各類資料，並提供適當的意見及協助他們。
3.整合評估︰陪同子女整合各類資料，衡量相
關因素，例如時間、能力、人物、事情的限
制，然後引導他們收窄範圍和作出評估。

4.制定計劃︰經評估後，協助子女
擬定相關計劃，訂立短期目標和方
向。
5.實踐計劃︰支持和鼓勵子女努力

嘗試，逐步實踐目標和計劃。
6.檢討反思︰協助子女實踐目標的過程

中，不斷檢討和反思，思考是否與當初訂立的計
劃一致，從而檢討和改善計劃，努力向目標前
進。
有關更多生涯規劃資訊，請瀏

覽教育局生涯規劃資訊網址<
https://lifeplanning.edb.gov.hk/
tc/>。

政協委員：選委會區員過多不合理
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港區全國人大代表葉國謙昨日前
往深圳準備赴京參加兩會時表示，全
國人大會議有機會臨時加入有關香港
的議程，並估計取消選舉委員會中117
席區議會席位的機會高。立法會議員
謝偉俊昨日出席電台節目時則表示，
中央對重點措施定案後再交由香港執
行或會是新趨勢，他認為除非疫情有
嚴重變卦，否則應可如期在今年9月舉
行立法會換屆選舉。

謝偉俊批區會不務正業

謝偉俊亦表示，在目前環境下，
完善選舉制度是無可避免的政治現
實，並指這是中央政府穩定政權、保
護香港的做法。他並批評現時的區議
會不務正業、大搞所謂「政治抗爭」
的做法。
另外，民建聯立法會議員劉國勳

亦在港台節目中表示，區議會修例是
意料中事，認為特區政府清晰列出
「正、負面清單」，令外界不用再猜
測「紅線」。他指，現時區議會的權
力被濫用，國家安全及民主政制下要
取得平衡，相信完善選舉制度能夠撥
亂反正。
另外，政協第十三屆全國委員會

第四次會議和第十三屆全國人民代表
大會第四次會議，將分別於3月4日和

5日在北京開幕，特區政府昨日
公布行政長官林鄭月娥將於
星期四經深圳前往北京，
翌日列席全國人大會議開
幕式，並於星期日返港。

全國政協副主席、國務院港
澳辦主任夏寶龍近日在深圳出席
座談會，聽取香港社會各界代表
對於完善香港選舉制度，以及
「愛國者治港」的意見。連日
來，港區全國政協委員紛紛接受
本報訪問，他們指出，在目前選
舉制度下，1,200名選舉委員會委
員中，區議會界別選委有117個，
幾乎佔整體的十分之一；然而，
區議會只是非政權性的區域組
織，佔據如此多之席位並不合
理，特首選委中的區議會席位和
立法會超級區議會議席有調整的
空間。
全國政協提案委員會副主任

王惠貞表示，愛國是治港的基本
條件，亦天經地道。她說，區議
會本身是處理地區事務的區域組
織，以前都是為民生提建議做諮

詢，屬於服務地區的架構，不應
該參與政治選舉，尤其是在2019
年選舉之後，區議會很多功能不
能正常運作，大受影響。
全國政協外事委員會副主任

梁亮勝表示，此時出手完善選舉
制度，撲滅亂源，是對那些意圖
搞顛覆分裂活動的政治力量予以
迎頭痛擊。

從法律層面完善制度

全國政協委員張學修表示，
要落實「愛國者治港」，有必要
從法律層面，完善選舉制度，制
定特首選舉委員會代表機制。他
建議，削減區議會代表席位和超
級區議會5席，改由全國人代和全
國政協委員參選，改革區議會議
員代表機制，縮減區議會議員人
數。

■■葉國謙表示葉國謙表示，，取消取消
選舉委員會中選舉委員會中117117席席
區議會席位的區議會席位的
機會高機會高。。

原全國人大常委范徐麗泰建議取消區
議員在特首選舉委員會的議席，並

建議中央可以考慮由港區全國人大代表及
全國政協委員代替。她認為，按照基本法
的立法原意，區議會的代表可以不需要在
特首選舉委員會內，並指取消議席後並不
影響區議會的工作。
范徐麗泰建議，立法會內的5個超級

區議會席位應取消，以及重新恢復從行政
長官選舉委員會內選立法會議員。她並
指，需要考慮將來的立法會是否需要有三
分之二的比例是很清晰的愛國愛港人，以
防議員如果犯法，其同黨拒絕取消他們的
資格。選區方面，她建議將選區再分小一
點，至少要分成十區，並覺得雙議席單票
制也是可行的方法之一。

立法會改成較細選區

基本法委員會副主任譚惠珠表示，基
本法的設計是行政主導，可以考慮用一個
選舉委員會的方法，去選一些理念和行政
長官一致的立法會議員，以彌補結構性的

問題。至於功能組別的5個議席取消後，
她認為可以有兩種可能性來代替，包括新
興的企業，或者一批能夠推動香港與大灣
區融合發展、推動香港與內地在經濟社會
發展上互補的人士代替。
全國港澳研究會副會長劉兆佳估計，

立法會大的選區可能要有所轉變，改成較
為小的選區，要更加能夠為地區服務和為
地區居民提供各樣的支持和資助。
基本法委員會委員陳弘毅透露，根據

會議個人意見，完善選舉制度的啟動可以有

兩個途徑，由行政長官主導和由中央主導。
由行政長官主導，即根據「五部曲」，選舉
制度的完善由行政長官向中央提出報告，全
國人大對報告作出決定，之後香港才能進行
法律的修改。若中央行使主導權，則通過全
國人大和全國人大常委會定出完善選舉制度
的基本原則、方向、框架等，再進一步由香
港本地立法去實施。
陳弘毅指，有意見認為區議會作為區

域的諮詢組織，未必需要在選舉制度內扮
演積極的角色。

教育改革 重拾信心

劉兆佳又認為，完善選舉制度重點是
建立一個候選人資格審查制度，不用像以往
那樣依靠選舉主任去處理資格審查問題。
教聯會副主席鄧飛表示，過去幾年以

來，由反對國民教育、違法「佔中」到前
年的黑暴，整個社會對教育界開始有一點
信心危機，所以不管是選舉制度或教育改
革，首先要重新給整個社會，尤其是給家
長一個對香港的教育界的信心。

中央有關部門日前在深圳舉辦為
期兩天的座談會，廣泛聽取香港社會
各界對完善香港特區選舉制度和完善
「愛國者治港」的意見。參加座談會
的人士紛紛發表對完善選舉制度的看
法，涉及多方面建議，包括取消區議
員在特首選舉委員會的議席、變更立
法會選舉制度、設立「愛國者治港」
資格審查制度，以及教育界改革等六
招，確保真正是「愛國者治港」。
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■區議會開會時，攬炒派區議員與政府官
員經常發生衝突。 資料圖片

倡撤選委區員議席 審查資格取消超區

各界獻策保「愛國者治港」


